
 

         

Wie kommen Sie zur 
Unterstützten 

Beschäftigung? 
 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gehen Sie zur Agentur für Arbeit. 
Die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen 
helfen Ihnen. 
 
 
Oder Sie kommen in unsere Einrichtung. 
Wir können Ihnen auch helfen. 

Für den Raum Jena: 
 
JZsL e.V. 
Jenaer Zentrum für selbstbestimmtes 
Leben behinderter Menschen 
Salvador-Allende-Platz 11 
07747 Jena 
 
Katrin Maier-Rehm 
Tel. (0 36 41) 77 66 75 oder 
        (0151) 23 61 59 22 
Fax  (0 36 41) 39 62 52 
k.maier-rehm@jzsl.de 

 

 

 

 

In Saalfeld und Jena 

Unterstützte 
Beschäftigung 

Ihre Ansprechparterinnen 

Für den Raum Saalfeld: 
 

IB Mitte gGmbH 
BZ Jena, Außenstelle Saalfeld 
Sonneberger Str. 8 
07318 Saalfeld  
Tel.  (03671) 52 73 770 
  
Janett Matschoß 
Tel.  (0152) 24 01 21 62 
janett.matschoss@ib.de 
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Was ist die Unterstützte 
Beschäftigung und was will sie 

erreichen? 
 

                

Die Unterstützte Beschäftigung hat drei Abschnitte: 

 Einstieg 

Wir finden gemeinsam heraus: 

Was können Sie gut? 

Welche Arbeit wünschen Sie sich? 

Was fällt Ihnen schwer? 

 

 Qualifizierung 

Zusammen finden wir einen Arbeitsplatz, der 
gut zu Ihnen passt. Sie arbeiten dann in 
diesem Betrieb.  

Vielleicht auch in mehreren.  

Wir helfen Ihnen. 

 

Zum Beispiel: 

˗ Sie lernen neue Dinge für die Arbeit und 
brauchen Hilfe. 

˗ Sie haben ein Problem und wir sprechen mit 
Ihren Kollegen und Kolleginnen. 

˗ Oder wir sprechen mit Ihrem Chef oder Ihrer 
Chefin. 

 

 Stabilisierung 

Sie haben eine Arbeitsstelle gefunden.  

Sie brauchen vielleicht nur noch wenig Hilfe. 

 

 

 

 
Wie läuft die Unterstützte 

Beschäftigung ab? 

Mit der Unterstützten Beschäftigung 
können Sie eine Arbeitsstelle finden. 

Das bedeutet: 

 Sie bekommen einen Arbeitsvertrag. 

 Sie verdienen Geld mit der Arbeit. 

 

Für wen ist Unterstützte 
Beschäftigung? 

 

Unterstützte Beschäftigung ist für 
behinderte Menschen. 

Die Unterstützte Beschäftigung ist für 
viele verschiedene Menschen. 

Zum Beispiel: 

 Für junge Menschen 

 Für ältere Menschen 

 Für Schüler, die mit der Schule 
fertig sind 

 Für Menschen, die schon 
gearbeitet haben 

 

        

Was passiert danach? 

Danach können Sie Berufsbegleitung bekommen. 

 

Sie haben nun eine Arbeit. 

Sie können aber weiterhin Hilfe bekommen. 

Die Hilfe ist sehr verschieden. 

 

 

 Manche Menschen brauchen die Berufs-
Begleitung nur ein paar Mal.  

 Und andere Menschen brauchen etwas 
mehr Berufs-Begleitung.  

 


